

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AUSTERIDAD; EL PERTEXTO PARA DESMANTELAR

Por María Alemán

A un año del triunfo de Andrés Manuel López Obrador, recibió una economía estable y promedio, que en su primer año de gobierno creceríamos 4%, pero los pronósticos para este año ya ni siquiera alcanzan el 1%, a través de una consulta ciudadana –ilegal- organizada por personas afines a la 4T canceló la obras del NAIM (...) La corrupción y la austeridad se han convertido en el pretexto perfecto para desmantelar todo lo que estorbe; esto, a criterio del Ejecutivo Federal. Pareciera que la consigna es “todo lo que esté en contra o no forme parte del nuevo gobierno deberá desmantelarse”. A un año del triunfo del nuevo régimen, a todo le han metido mano. Ahora también a nuestro sistema democrático, la iniciativa presentada por Morena propone, entre otras cosas: reducir o desaparecer los OPLES y sustituirlos por Consejos locales del INE nombrados desde la Cámara de Diputados, fusionar áreas del INE, reducir o incluso desaparecer el Consejo General del INE, recortar a la mitad las prerrogativas de los partidos políticos, reducir el número de diputados y senadores a través de la eliminación de la representación proporcional. Hay que decirlo como es: la finalidad de la propuesta no es ahorrar recursos. Sí, es cierto, tenemos una de las democracias más caras del mundo, pero también una de las más consolidadas, fruto del trabajo colectivo de por lo menos 30 años. En el Grupo Parlamentario Del Revolucionario no permitiremos que se ponga en riesgo a una de las instituciones que tanto ha aportado al desarrollo de nuestro país. En tiempos de la 4T vale la pena tener presente lo que pronunció el Presidente del INE, en los recientes foros para la reforma electoral: “...hay que ser demócratas cuando se es oposición, pero más aún cuando se es gobierno”. (EUQ, 14)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TRAS RECLAMO MINERO, EXIGENCIAS DE AGUA

Los reclamos desde Cadereyta, que comenzaron con el cierre de la mina ‘La Negra’ por requerimientos federales de Conagua y que orilló a que los trabajadores amagaran con suspender el suministro del Acueducto II a la zona metropolitana, tiene un nuevo ingrediente. (DQ, principal)

EUQ: QUERÉTARO LIDERA TASA DE DEMANDAS LABORALES: INEGI

Querétaro es la entidad federativa que registró en 2018 la mayor tasa de demandas por conflictos de trabajo ante las Juntas Locales de Conciliación y Arbitraje, dio a conocer el INEGI. De acuerdo con el reporte denominado Estadística Sobre Relaciones Laborales de Jurisdicción Local 2018, a nivel nacional, seis trabajadores por cada mil personas ocupadas presentaron demandas de conflictos de trabajo. (EUQ, principal)

AM: MÁS DE MIL MDP IRÁN A OBRAS DE CAPITAL

De los más de mil 1558 mdp que se destinaron al POA 2019, durante el segundo semestre del año se ejecutarán obras por mil 8 mdp, en 193 acciones distribuidas en todas las delegaciones capitalinas, informaron el alcalde Luis Bernardo Nava y la titular de la Secretaría de Obras Públicas Municipales, Oriana López Castillo. (AM, principal)

N: ANUNCIA FIRMA

Francisco Domínguez Servién, presidente de la Conago, al término de su reunión con el presidente de México anunció que en breve se fijará la fecha para llevar a cabo la firma del Acuerdo Nacional para la Concordia. (N, principal)

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

PA: AFINAN AMLO Y FDS ACUERDO NACIONAL

El gobernador y presidente de la Conago, Francisco Domínguez, sostuvo una reunión con el presidente, a fin de dar seguimiento a los objetivos centrales del organismo, entre ellos, la firma de acuerdo nacional para la concordia que, entre sus principales puntos, respalda el objetivo de combatir la corrupción, apoyar que la economía crecerá al cuatro por ciento, trabajar por la paz social y la pacificación del país, además del abatimiento de la pobreza. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

SE REÚNEN PANCHO Y AMLO PARA DISCUTIR AVANCES EN OBJETIVOS DE CONAGO

El gobernador y presidente de la Conago, Francisco Domínguez, sostuvo una reunión con el presidente de México, para dar seguimiento a los objetivos centrales del organismo; entre ellos, la firma de un acuerdo nacional para la concordia que, entre sus principales puntos, respalda el objetivo de combatir la corrupción, apoyar que la economía crezca al 4%, trabajar por la paz social y la pacificación del país, además del abatimiento de la pobreza. (ADN, Q, CI, DQ, CQRO, PA, EUQ)

RECONOCE PANCHO APORTACIÓN DE TRABAJADORES DEL SECTOR SALUD DURANTE FESTEJO DEL DÍA DEL PADRE

El gobernador Francisco Domínguez reiteró el compromiso de su administración para que, en coordinación con el gobierno federal y municipales la salud sea un bien público en cada rincón del estado. Al celebrar el Día del Padre con los integrantes de la sección 32 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud, el mandatario subrayó que su compromiso consiste en que los servicios médicos sean brindados bajo criterios de accesibilidad, calidad y calidez. (AM, N)

ABANDONA MUNICIPIO DE QUERÉTARO PROYECTO DE TREN LIGERO

El municipio de Querétaro ya no seguirá con el proyecto del tren ligero en la capital del estado, debido a que es competencia del IQT, declaró Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro. (AM, N, DQ)

ALISTAN CONSEJO PARA CUMPLIR CON LEYES DE REFORMA LABORAL

Por Maritza Navarro

En Querétaro se prepara la instalación del Consejo de Implementación para la Reforma Laboral, que ayudará a transitar hacia las nuevas reglas que implican pasar los juicios laborales de la Junta de Conciliación y Arbitraje al Poder Judicial. El encargado de despacho de la ST, Mario Ramírez, informó que el Poder Ejecutivo, a través de esta dependencia, está preparando el terreno para ser pioneros en el cumplimiento de las disposiciones legales. (EUQ)

IMPULSAN EL TURISMO DE ROMANCE EN QUERÉTARO

Más de 60 empresas proveedoras del llamado "Turismo de Romance", se reunieron con Hugo Burgos, titular de la SECTUR, con el objetivo de impulsar, profesionalizar y coordinar los esfuerzos de este importante sector en la entidad. De acuerdo a datos dados a conocer por la Secretaría de Turismo Federal, en México se realizan poco más de 600 mil bodas al año, con un gasto promedio de entre mil y mil 500 pesos por asistente a las bodas o eventos de tipo social. (AM, N, DQ, EUQ)

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

TODO LISTO PARA EL OPERATIVO DE SALUD DE LA PEREGRINACIÓN 2019

Ya están programadas las caravanas de las diferentes dependencias del gobierno del estado y los centros de salud por cualquier contingencia que se pudiera presentar para la Peregrinación de Pie al Tepeyac, informó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (N, DQ)

BUSCA SSC PROTEGER A TAXISTAS DE LA VIOLENCIA

Por Maritza Navarro

Los taxistas y la SSC analizan los esquemas tecnológicos que aplicarán para, a través de botones de pánico, estar enlazados al Centro de Información y Análisis para la Seguridad (CIAS), informó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. Explicó que el objetivo es que los operadores cuenten con mejores herramientas para atender las emergencias que se presenten durante su jornada laboral. (EUQ)

LOS JÓVENES ENCABEZAN EL 40% DE ACCIDENTES

Por Cecilia Conde

En el 40% de los accidentes vehiculares registrados en el estado en 2018 estuvieron involucrados jóvenes de entre 16 y 29 años, además que hubo 119 fallecimientos por hechos de tránsito en este sector de la población por esas causas, por lo que realizaron la campaña 'Es de Valientes' Salvar Vidas para reducir las cifras, manifestó Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE. (DQ)

TAXÍMETROS CONTARÁN CON BOTONES DE PÁNICO

La SSC mantiene comunicación con 23 organizaciones de taxistas a través de Whatsapp; sin embargo, sumarán la conexión de los botones de emergencia que se colocarán en los taxímetros con el Centro de Monitoreo Estatal, aseguró Juan Marcos Granados, titular de la SCC. (EUQ, N)

PODER LEGISLATIVO

AVANZA CASO DE MIGRANTES DE LA SIERRA DESAPARECIDOS EN 2010

Las muestras de ADN de los familiares de migrantes queretanos desaparecidos en 2010 serán comparadas con restos de fosas clandestinas que han sido localizadas en el norte del país y así descartar que pertenezcan a cualquiera de los braceros de los que se desconoce su paradero, informó Hugo Cabrera presidente de la Comisión del Migrante en el Congreso Local. (CQRO, Q, DQ, EUQ)

CONCLUYEN FOROS REGIONALES PARA ELABORAR LA LEY PARA LA ATENCIÓN DE LAS MIGRACIONES

Por Leticia Jaramillo

El diputado Hugo Cabrera presentó las conclusiones de los tres Foros regionales que se llevaron a cabo en Jalpan, Cadereyta de Montes y Querétaro, como antecedente de la elaboración de la Ley para la Atención de las Migraciones en el estado de Querétaro, al tiempo que anunció que está ejercicio de participación de la sociedad organizada continuará del 15 de julio al mes de septiembre para tener el primer borrador de esta iniciativa. (N)

DIPUTADOS PIDEN A GILBERTO HERRERA QUE ACUDA A LEGISLATURA

Los diputados integrantes de la Comisión de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda hicieron nuevamente un llamado al coordinador de programas federales en Querétaro, Gilberto Herrera, para que acuda ante el Congreso Local para informar sobre las acciones y avances de la aplicación del recurso federal en esta entidad. (N, CQRO, DQ, EUQ)

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

APRUEBAN EN COMISIÓN INICIATIVA DE QI PARA QUE EL IQM INSTRUMENTE BOTÓN DE CONCIENCIA EN FAVOR DE NIÑAS Y MUJERES

Un botón de consciencia que pueda ser activado a través de una aplicación móvil telefónica o infraestructura colocada en puntos estratégicos para que mujeres y niñas –pero que puede ser de aplicación para la población general-, es la propuesta de la Fracción QI, para que sea instrumentado a través de una estrategia a cargo del IQM. (N, AM, CQRO, DQ, EUQ)

PROPONEN CONTAR CON INTÉRPRETE DE SEÑAS EN SESIONES DEL PLENO LEGISLATIVO

La diputada Daniela Salgado, presidenta de la comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda, en el Congreso local, presentó dos iniciativas. Una de ellas es para que durante las sesiones de pleno se cuente con un intérprete de señas, y la otra es una propuesta de reforma para generar el reconocimiento formal al derecho humano al medio ambiente. Recordó que la primera propuesta deriva de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) refiere que hay más de 5 millones de sordos en todo el país y Querétaro ocupa el lugar 23 a nivel nacional, por lo que 5.6 por ciento de la población estatal, es decir, 108 mil personas, padece sordera. (CQRO, DQ, EUQ)

FUEGO AMIGO-CABECITAS Y SONRISAS

Azu-lado. La diputada ultraderecha y homofobia Elsa Méndez Álvarez, a la que hasta el PAN ha descubijado, posó este martes en la sesión del Congreso del Estado con el mutante coordinador de la bancada de Morena, Mauricio Ruiz, que se anda promoviendo como aspirante a la alcaldía capitalina. ¡Ah, los políticos! (PA)

MUNICIPIOS

PASAN AL IQT ANÁLISIS DE IMPLEMENTACIÓN DE TREN EN LA CAPITAL

El análisis para la implementación de un tren como medio alternativo de transporte público, el cual realizaba el municipio de Querétaro, fue remitido al gobierno del estado a través del IQT. Así lo informó el alcalde Luis Bernardo Nava, pues reconoció que el tema del transporte corresponde en sus atribuciones al IQT, por lo que determinar si se implementará un tren en la ciudad corresponderá a esta instancia de gobierno. (ADN, EUQ)

MÁS DE MIL MILLONES DE PESOS EN OBRA SOCIAL PARA LO QUE RESTA DEL AÑO: NAVA

El segundo semestre de 2019 se aplicará una inversión histórica superior a los mil mdp en obra pública, aseguró el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, al explicar que se tienen programadas 193 acciones a realizarse en las 7 delegaciones. El monto que hoy se tiene programado para el periodo julio-diciembre 2019, aseguró Luis Nava, es un 31% superior a lo invertido en los doce meses de 2019, lo que permite catalogar dicho gasto como histórico. (CI, ADN, Q, AM, N, DQ)

LIENZO CHARRO NO SE CONCESIONARÁ

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, descartó concesionar el centro de espectáculos antes Lienzo Charro, inmueble para el cual, están buscando alternativas para administrarlo. (DQ)

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

AVISARON ATRACOS...¡15 MINUTOS DESPUÉS!

Por Verónica Ruiz

El robo a cuatro gasolineras y una caseta ocurrido el fin de semana en la capital, se reportó 15 minutos después de los hechos, señaló el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ)

ENTREGARÍAN OPERACIÓN DE CENTRO DE ESPECTÁCULOS A PARTICULAR

Con la finalidad de aprovechar el Centro de Espectáculos, antes Lienzo Charro de “Centenario de la Constitución de 1917”, mismo que actualmente se encuentra inoperante, se revisan varias alternativas, entre ellas, que un particular administre el lugar y se encargue de rehabilitar su infraestructura. “Las alternativas pudieran ir desde quién pudiera asumir la operación e hiciera la inversión en la rehabilitación de la infraestructura que tiene hoy el inmueble hasta que nosotros mismos hagamos con recursos propios la rehabilitación y el reacondicionamiento”, indicó el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (CQRO, ADN)

BECAS YA ESTÁN DISPONIBLES

Son casi 60 mdp lo que el municipio de Querétaro destinará para el programa ‘Tu beca’ para los tres años de gobierno, que significan seis entregas semestrales, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres. “Son alrededor de 18 o 19 millones de pesos por año”, destacó. (AM, DQ)

EN CONCURSO 30 MDP CADA 15 DÍAS: ORIANA LÓPEZ

Ante miembros de la CMIC, la secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López, detalló que para el segundo semestre del año se ejecutan mil mdp para realizar 193 obras en las siete delegaciones. (N, CQRO)

CORREGIDORA IMPULSA CURSO DE VERANO

Durante este periodo vacacional, el Municipio de Corregidora ofrecerá cursos de verano a través de los institutos municipales del Deporte, Juventud y Cultura dirigidos a niños y jóvenes de cinco a 15 años, informó Víctor Ávila Uribe, director del Instituto Municipal de Cultura. (AM)

RETOMAN EN COLÓN EL CURSO AL PRIMER RESPONDIENTE

Luego de seis años de discontinuidad, el municipio de Colón retoma la impartición del curso al Primer Respondiente como medida de profesionalización de futuros servidores públicos dedicados a brindar atención de primeros auxilios y de protección civil. (N)

MINEROS DE MACONÍ RETOMARÁN LABORES EN LA NEGRA

Por Diego A. Rivera

A más tardar en tres semanas podrían regresar a sus labores trabajadores de la mina de ‘La Negra’, ubicada en la comunidad de Maconí, en el municipio de Cadereyta, informó Selomith Escobedo, delegada municipal de Maconí (N)

HOTELEROS DE BERNAL DENUNCIAN COBROS EXCESIVOS EN LICENCIAS DE FUNCIONAMIENTO

Los hoteleros de Bernal, localidad ubicada en el municipio de Ezequiel Montes denunciaron el incremento de hasta mil por ciento en el costo de las licencias de funcionamiento y la poca disposición de la presidenta municipal, Elvia Montes Trejo, de reducir los costos y agilizar el trámite; esto, aseguraron los empresarios, ha causado una disminución de 40% del turismo. (CI, AM, CQRO, DQ)

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

HOTELEROS DE BERNAL PIDEN INTERVENCIÓN DE DIPUTADOS

Por Diego A. Rivera

Hoteleros de Bernal llamaron a diputados de la Legislatura para que los ayuden a dialogar con la presidenta de Ezequiel Montes, Elvia Montes, para que les reduzca el cobro de impuestos y se simplifiquen los trámites para continuar con su actividad económica. (N)

GOBIERNO DE EZEQUIEL MONTES ESTÁ ABIERTO AL DIÁLOGO: ELVIA MONTES

Tras la manifestación de hoteleros del pueblo Mágico de Bernal, la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, aseguró que su gobierno está abierto al diálogo, al tiempo que manifestó su convicción de mantener el estado de derecho en el municipio. (N)

SE AMACHA ELVIA MONTES Y CONTINÚA CON LAS SANCIONES

Por Rossy Martínez

Por encima de la ley, nadie, señaló la alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes, al mismo tiempo porque se reiteró que su gobierno está presto para el diálogo, sin embargo, su convicción es de mantener un gobierno en estado de derecho “al margen de la ley nada y por encima de la ley nadie”. (PA)

INFORMACIÓN GENERAL

FALTA UNA REAL OPOSICIÓN VS. EL GOBIERNO FEDERAL

Por Alejandro Payán

A un año de la elección de Andrés Manuel López como presidente, el principal reto de la oposición es organizarse para ejercer un real contrapeso al gobierno federal y sus medidas, aseguró la directora de la Facultad de Ciencias Políticas de la UAQ, Marcela Ávila Eggleton. (DQ)

QUERÉTARO, ENTRE LOS CINCO ESTADOS QUE MEJOR MANEJAN INFORMACIÓN SOBRE HOMICIDIOS

La FGE fue reconocida por el Centro de Investigación México Evalúa como una de las mejores cinco fiscalías estatales en cuanto a confiabilidad de la información en el delito de homicidio, así como su diferenciación entre culposos y dolosos. Esto de acuerdo con Edna Jaime, directora general de México Evalúa, quien presentó el estudio titulado “Fallas de Origen 2019. Índice de Confiabilidad de la Estadística Criminal”, evento al que acudió Alejandro Echeverría, quien consideró que este trabajo es una radiografía exacta de lo que acontece en el país. (CI, ESSJR, N, PA, EUQ)

RECABARÁN TESTIMONIOS DE VIOLENCIA

A partir de este martes y hasta el 25 de julio permanecerá la campaña #YoTampocoQuieroMorir para recoger cartas mediante las que mujeres del estado narren su testimonio de manera anónima si han sido víctimas de violencia de género, para después desarrollar estrategias de atención, dieron a conocer organizaciones y colectivos. (PA, DQ, EUQ)

REGISTRA SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN DECREMENTO EN GENERACIÓN DE EMPLEOS

La generación de empleos en la industria de la construcción en el estado y a nivel nacional se redujo en un 3%, de enero a mayo de este año, en comparación con el mismo periodo de 2018. Así lo informó el presidente de la CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde Ríos, quien señaló que se proyecta que al cierre del primer semestre el decremento sea del 8%. (ADN, AM, CQRO, PA, DQ)

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Crisis en Ezequiel Montes. Nos comentan que la alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes, unió a todos los hoteleros de su municipio, pero en su contra. La situación, nos dicen, podría terminar con el cierre de varios establecimientos en el Pueblo Mágico de Bernal, por temas que tienen que ver con el pago de impuestos. Por el momento, nos dicen, está cerrado el puente de la negociación entre autoridades y empresarios del ramo. Lo paradójico, nos cuentan, es que mientras estos prestadores de servicio se manifiestaban este lunes frente a la sede de la presidencia municipal, doña Elvia andaba quitada de la pena en el Zócalo de la CDMX, en los festejos de AMLO. Presentarán conclusiones. Nos comentan que hoy clausuran los trabajos de los foros ciudadanos para la actualización y reforma integral del Código Urbano del estado de Querétaro. La diputada local priista Abigail Arredondo es quien estuvo durante los últimos meses convocando a diversos especialistas y actores representativos de la sociedad. La clausura de los trabajos, nos cuentan, estará a cargo de Romy Rojas, SDUOP, mientras que la ponencia magistral final la impartirá Cecilia Martínez, con el tema “Los retos de la legislación urbana local, hacia un desarrollo sustentable”. De los acuerdos y conclusiones a las que se lleguen, nos dicen, se verá el camino que tome en el futuro Querétaro. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

“No quisiera yo aventurarme, quisiera revisar la literalidad del acuerdo para revisar las razones de la revocación o la donación para poder determinar si todavía es posible que se le pueda donar o no”, señaló el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. Códigoqro publicó este lunes que el 14 de mayo de 2019, en sesión de cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó revocar la donación de un inmueble a favor de la Estancia del Migrante González y Martínez, en donde se instalaría un albergue para atender a migrantes. Según el acuerdo de revocación del predio (cuyo valor actual es de 1 millón 936 mil 25 pesos), esta se dio porque la estancia del migrante incumplió con ciertos trámites que debió hacer. Apolinar Casillas explicó: “Siempre que se hace una donación de inmueble, de acuerdo con el reglamento, se les establecen plazos para la presentación de un proyecto e inicio de la construcción; y un plazo adicional (más extenso) para la conclusión de la construcción”. Sin embargo, para Martín Martínez Ríos, fundador de la estancia del migrante, el problema fue que “llegó Roberto Loyola y trabó toda negociación, dándonos atole con el dedo, mandándonos funcionarios que no sabían nada al respecto... ‘y que mañana... y que pasado’; y para nosotros fue demasiado desgastante”. La donación había sido autorizada por el ayuntamiento el 11 de septiembre de 2012, cuando era alcaldesa sustituta María del Carmen Zúñiga, quien asumió el cargo tras la salida de FDS, en diciembre del 2011, para buscar la candidatura al Senado de la República. Por otro lado, el vocero de la Diócesis de Qro., Martín Lara, confirmó que están a la espera de recibir en donación, por parte del municipio, un terreno para construir una casa para atender a migrantes, en Santa María Magdalena. Pero Apolinar Casillas aseguró que la revocación no tiene que ver con la donación que se hará del predio para la atención de migrantes a la Diócesis de Querétaro; dijo que se trata de dos inmuebles distintos. Al respecto, el alcalde Luis Nava subrayó: “En realidad no es que sea con la diócesis, es una asociación civil la que está cuidando y atendiendo estos temas, y por supuesto que trabajaremos con ellos, porque este apoyo humanitario que se ofrece es muy importante, y más en las condiciones en las que nos encontramos”. (CQRO 1 y 2)

ASTERISCOS

SE PREVIENEN CONTRA LLUVIAS EN EZEQUIEL MONTES. Con el fin de mitigar afectaciones en bienes muebles e inmuebles durante la temporada de lluvias, la Unidad Municipal de Protección Civil del Municipio de Ezequiel Montes colocó costalera en puntos estratégicos donde históricamente se registran encharcamientos severos. Los

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

trabajos se realizan en la comunidad de La Purísima y después pasarán a la delegación Bernal, como medidas preventivas PROMUEVEN VALORES EN COLÓN. Alrededor de 120 estudiantes de cuarto, quinto y sexto grado de la Escuela Primaria Venustiano Carranza en la comunidad de Santa Rosa Lima, en el municipio de Colón, recibieron el taller 'Hablemos de valores'. Con la presencia de la coordinadora municipal del Programa Estatal de Atención a Menores y Adolescentes del SEDIF, Guadalupe Mata Ibarra, se expuso la importancia de actuar con valores sociales y familiares en la composición de sociedades cohesionadas. (AM 8)

CUARTO DE GUERRA

SENCILLITO. Hasta mañana comenzará el canje, pero a juzgar por las muchísimas llamadas pidiendo informes y los comentarios a la noticia en las redes sociales de Diario de Querétaro (@DiarioQro), tendrá mucha aceptación el programa de cambiar 50 tapitas de plástico por un carrito ecológico para cargar el mandado. Tan exitoso será que muchos vecinos de otros municipios ya andan viendo cómo hacerle para que, sin importar el lugar de su residencia, Corregidora igual los meta en el programa porque en sus ayuntamientos con más presupuesto andan enredados en otro tipo de temas que al ciudadano ni le importan, más abstractos y menos terrenales o pragmáticos. NETAS. Una vez más lo sencillo y directo le sirve a Roberto Sosa para batear de hit, en recompensa al riesgo que ha corrido varias veces de que por su bajo perfil sus colegas y su partido lo tomen por tonto. Pero, todo lo contrario, hasta ahora les ha marcado el paso. A ver si no empiezan a bombardearlo de forma injusta, porque a lo que único a que aspira este alcalde es a reelegirse bajo la idea lennoniana de que, si es real, normalmente es sencillo, y si es sencillo es verdadero. Y tan tan...(DQ)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

La baja. Querétaro hasta hace algunos años era inmune a muchas cosas que sucedían en el entorno nacional, una de las cuales era el tema de la seguridad y las cosas desagradables que sucedían en otras entidades y que aquí no se presentan pero que ya en ocasiones pasan y se atienden. Otro tema es el crecimiento industrial y tecnológico, además de la estabilidad en los números de generación de empleo y economía boyante. Una de las afectaciones que Querétaro ya está resintiendo es la industria de los bienes raíces y por ende la industria de la construcción, que ya comienza a dar indicadores diferentes. Querétaro no puede ser inmune de por vida a las decisiones nacionales y si el entorno nacional, nos dice que el país frenará el crecimiento, hay que tomar las precauciones necesarias. Las cifras no mienten y no engañan tampoco, la generación de empleos en la industria de la construcción en el estado y a nivel nacional se redujo en un 3 por ciento, de enero a mayo de este año, en comparación con el mismo periodo de 2018. Álvaro Ugalde, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, asegura que el cierre de año habrá un decremento del 8 por ciento en la industria a la que pertenece. "Los números que tenemos al mes de mayo es de menos 3 por ciento en lo que es el empleo de la construcción, no creo que en lo que termine este mes sea favorable". La 4T maneja otros datos y el panorama para el segundo semestre no es alentador y para el 2020 tampoco es como muchos esperamos, al menos eso dice el Banco de México y calificadoras internacionales. Confiamos en la fuerza de los mexicanos y de nuestra nación para salir adelante. DE REBOTE. Como para perder la fe en la humanidad es el reconocimiento que recibió la Fiscalía General del Estado de Querétaro, reconocida por el Centro de Investigación México Evalúa, como una de las mejores cinco fiscalías estatales en cuanto a confiabilidad de la información en el delito de homicidio. Imaginen las peores. (DQ)

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Nuestros políticos a través de 8 sexenios. Los favoritos. A la muerte de Antonio Calzada Urquiza, el mayor promotor de políticos exitosos en Querétaro, es válido revisar la escasa aparición de talentos permanentes en los últimos sexenios. Fue el hombre que nos gobernó de 1973 a 79 el gestor de la llamada Nueva Generación, de la que surgieron Mariano Palacios Alcocer y Fernando Ortiz Arana. El primero fue gobernador, el segundo dos veces candidato y ambos presidentes del comité nacional del PRI. Con este antecedente, haremos hoy el ejercicio de identificar a los principales productos, si se permite el término, de los predecesores del desaparecido Antonio Calzada Urquiza. En el sexenio de Rafael Camacho Guzmán (1979-85), la figura más sobresaliente fue Enrique Burgos García, quien arribaría al poder dos sexenios después. Ahí también aparece Silvia Hernández, que fue senadora y diputada federal, además de la única queretana en una secretaría federal, la de Turismo, pero su gestación fue nacional, no local. Con Mariano Palacios Alcocer (1985-91) brillaron el presidente municipal Braulio Guerra Malo y el dirigente estatal priista Marco Antonio León Hernández. Más adelante, desde cargos federales, Mariano auspició a José Calzada Roviroso como senador. García (1991-97) impulsó la carrera del secretario de gobierno y alcalde capitalino Jesús Rodríguez Hernández, que venía con él desde la administración camachista. Ahí se cortó la dominación histórica del PRI, porque el candidato Fernando Ortiz Arana, líder de todas las cámaras federales, fue derrotado dos veces, en 1997 y 2003. Con el primer gobernador del PAN, Ignacio Loyola Vera (1997-2003) surgieron el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes y Armando Rivera Castillejos, que en el sexenio siguiente sería presidente municipal y más tarde diputado federal. Al también panista Francisco Garrido Patrón (2003-2009) le cabe el orgullo de promover a un joven que fue candidato presidencial en la pasada elección, Ricardo Anaya Cortés, al hoy gobernador Francisco Domínguez Servién, diputado federal en su periodo y al alcalde Manuel González Valle que no pudo retener la gubernatura para Acción Nacional. José Calzada Roviroso (2009-2015) recuperó el poder para el PRI y lo devolvió seis años después al PAN, tras hacer un gobierno sin colores, en el que brilló el secretario de gobierno, alcalde capitalino y candidato a gobernador Roberto Loyola Vera. Francisco Domínguez Servién (2015-2021) está impulsado la carrera del senador Mauricio Kuri González, a quien pretende entregar la estafeta. En obra negra tiene al edil Luis Bernardo Nava. Como puede observarse, la alternancia se había dado entre el PAN y el PRI, pero este partido ha sido desplazado por Morena que está arriba en las preferencias y disputaría la gubernatura en el 2021. Lo interesante es que la marca del cambio verdadero o de la 4-T podría presentar un candidato que no se ajusta a los cánones de la política Gilberto Herrera Ruiz, ex rector de la UAQ, senador con licencia y hoy súper delegado federal, que no le debe nada a ninguno de los gobernantes estatales, sino al presidente Andrés Manuel López Obrador. Pero no son todos los que están ni están todos los que son. Seguiré con el tema. Mañana. -LA CARAMBADA- Por cierto. A la muerte del arquitecto Antonio Calzada Urquiza, queda como decano de los gobernadores el doctor Mariano Palacios Alcocer, el queretano de la carrera política más brillante, que incluye cargos legislativos locales y federales, la presidencia municipal de Querétaro, la dirigencia nacional del PRI y la Secretaría de Trabajo, además de la rectoría de la UAQ y las embajadas de México en Portugal y El Vaticano. Fue el alcalde, rector, senador y gobernador más joven y hoy el veterano de los mandatarios. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Herencia. La semana entrante, reconocidos notarios de Querétaro acompañarán a sus hijos cuando protesten ante el gobernador Francisco Domínguez como nuevos notarios. Destacan los apellidos García, Muñoz, Serrano, Landeros y Monsalvo. Para mayores informes, se puede consultar el tema de fondo en La Sombra de Arteaga del 12 de abril de este año. Enhorabuena. -PREEEPAREN- Bomba de tiempo. Como si no le faltaran problemas a Luis Bernardo Nada -digo, Nava-, un asunto encendió las alertas entre sus cercanos: Un probable conflicto con los actuales comerciantes del Parque Bicentenario, instalados con todas las de la ley, quienes venden desde trajes de baño hasta salvavidas. Y es que resulta que el jefe de Operaciones del lugar, el veterinario Óscar Morales Cruz, tiene pensado retirarles la licencia y poner a otros comerciantes. ¿Lo



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 2019

permitirá Nava? El tema está a punto de reventar y la decisión parece firme. Veremos y diremos. -AAPUNTEN-Cita. El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió ayer al gobernador Francisco Domínguez Servién en Palacio Nacional. El mandatario voló al medio día a la Ciudad de México y regresó por la tarde para continuar con sus actividades. Mmmmm. -¡FUEGO!- ¡Salud! A penas concluyó -la semana pasada- la visita a Querétaro de “Alito” Moreno, candidato a la dirigencia nacional del PRI, cuando el presidente estatal del tricolor, Juan José Ruiz, invitó a sus incondicionales a comer cabrito en el restaurante de nuestro buen amigo Roberto Quintanar. El tema es que, ya anocheciendo, cuando abandonaban el lugar (100% familiar), dos de los convidados decidieron limar viejas asperezas dándose un “tirito” en plena calle. No sabemos quién se llevó la peor parte. Pero Miguel “Micky” Diaz (secretario de Finanzas del CDE) y Manuel Barredo (ex aspirante a diputado federal) ya ni se hablan. Cosas del maldito alcohol. Es la marca de la casa. ¡Porca Miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MIREYA DEL PAN AL PT Y MORENA. Mireya Fernández regidora del el PAN en el Ayuntamiento de Corregidora en el trienio de Mauricio Kuri y ahora militante del PT, quiere ser presidenta municipal por Morena, con el apoyo de Mauricio ... Ruiz Oláes (que llevó al informe de AMLO el lunes) y del también ex panista Arturo Maximiliano García “Meño”. Más veremos. Agua de El Pueblito, puro chorrito. (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**